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公告
兹有芝罘区

某 高 档 小 区
内公寓一套，
预 测 面 积
42 . 82平方米，
地段好，户型
优，现特价出
售。有意者请
致 电 咨 询 ：

18605455896

公告
兹有芝罘

区某高档小区
内 网 点 房 一
套 ，面 积 为
3 6 . 4 1平方米，
地 段 好 ，升 值
快 ，现 特 价 出
售 。有 意 者 请
致 电 咨 询 ：
18660533332。
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焦点

山东首家台商会馆在烟落成
位于南山公园，9月中旬对外开放

本报9月4日讯(记者 王晏
坤 李大鹏 通讯员 张莉
王国胜 刘晓明) 4日上午9时，
山东省第一家台商会馆“烟台台
商会馆”落成典礼暨剪彩仪式在
烟台南山公园举行。据介绍，9月
中旬会馆将对外开放。

中国国民党荣誉主席吴伯
雄，中国国民党副主席黄敏惠，
海协会副会长王富卿，山东省委
常委、统战部部长颜世元，烟台
市委书记、市人大常委会主任张
江汀，中央台办联络局副局长李
勇，山东省台办巡视员张志强共
同为台商会馆落成剪彩。

活动由烟台市副市长宋卫
宁主持，烟台市台湾同胞投资企
业协会会长廖庆富、烟台市委副
书记赵强、中国国民党荣誉主席
吴伯雄先后致辞。

烟台市委副书记赵强在致
辞中说，烟台台商会馆正式落
成，将进一步拓宽对台服务领
域，提升对台服务水平，吸引更

多的台商台胞来烟台投资创
业，为促进和扩大两地交流合
作，搭建起更加有力的平台。当
前，烟台正大力实施山东半岛
蓝色经济区、黄河三角洲高效
生态经济区两大国家战略，加
快建设烟台东部高技术海洋经
济新区，希望能够与广大台商
积极开展更加广泛而富有成效
的经贸合作，努力实现优势互
补，共赢发展。

据了解，烟台台商会馆的原
址是老干部活动中心，从南山公
园北门进去走上50米左右就能
到达。会馆整体外观设计以中国
古典明清时期风格为主，大量运
用实木材料和手工彩绘装修装
饰。

据会馆副总经理林久彦介
绍，烟台台商会馆将于9月中旬
对外开放，会馆建筑面积2700多
平方米，共分两个区：一二层为
台胞、台商、会议、商务、宴会等
接待服务区；第三层为办公区。

省内首家台商会馆为何落户烟台？

2000多台胞在烟投资兴业
本报 9月 4日讯 (记者 王

晏坤 李大鹏 ) 自 1 9 8 8年台
资企业开始入驻烟台，截至目
前，烟台市累计引进台资项目
1520个，对台经济工作连续8年
位居山东省第一。

据烟台市人民政府台湾
事务办公室 (以下简称烟台市
台办 )工作人员王先生介绍，台
资企业是从1988年开始入驻烟
台，起初多以中小企业为主。
但 1 9 9 8年以来，烟台把对台经
济合作的重点转移到大企业。

“经过努力，鸿海集团、联
华神通、华新丽华、润泰集团
等知名大企业陆续在烟台投
资。”王先生说，投资领域涉及
电子、机械、食品、不锈钢、建
材、饮料、金融保险、现代服务
等行业。

截至目前，烟台市累计引
进台资项目 1 5 2 0个，有 2 0 0 0多
名台湾同胞在烟台投资兴业，
投产开业 1 0 3 0家，合同台资 6 6

亿美元，实际使用台资 4 7亿美

元，约占烟台市全市引进外资
总额的 2 3 %，对台经济工作连
续 8 年位居山东省第一。有统
计数据显示，总投资过千万美
元以上的项目 1 0 7 个，占项目
总 数 的 7 % ，占 资 金 总 额 的
40%。

尤其是全球最大的代工
企业鸿海集团落户经济技术
开发区，对烟台市经济社会发
展拉动较大。项目总投资 3 0亿
美 元 ，现 已 完 成 投 资 1 5 亿 美
元 ，员 工 8 万 人 ，2 0 1 1 年 产 值
761亿元，出口100亿美元。

烟台市台办工作人员王
先生说，在招商引资过程中，
利用栖霞台湾农民创业园与
台塑集团、台湾省农会等 2 0多
家台湾企业合作，着力打造两
岸葡萄酒产业技术交流与创
业平台，加强与台湾开展双向
农业交流。目前，烟台市台资
企 业 中 涉 农 企 业 比 重 已 占
23%，产品主要出口澳大利亚、
日本、韩国等国家。

为加强两岸交流，烟台至
台北的空中航线已于 2 0 1 0年 2

月 1 日正式开通，成为当时全
国唯一一个开通空中直航的
地级城市 (除桂林外 )，航线由
最初的每周 2班增加为目前的
每周 5班，上座率达 8 0 %。截至
目 前 ，累 计 烟 台 - 台 北 旅 客
44099人，台北-烟台41587人。

另外，2 0 1 1年7月，经国台
办、公安部批准，烟台市成为
全国北方地区为数不多的台
胞落地签注的地级市。空中直
航和落地签注这两个制约烟
台市对台交流瓶颈问题得到
解决。

此次烟台台商会馆的落
成，同样对台商在烟台的投资
发展意义深远。“将会借助台
商会馆的优势资源和优势品
牌，争取更多的台商把公司的
总部科技研发中心集城市现
代服务业的企业设在烟台。”
采访中，烟台市台湾同胞投资
企业协会会长廖庆富说。

烟台市台湾同胞投资企业协会会长廖庆富：

台商在烟台有了自己的家
活动现场，烟台市台湾同

胞投资企业协会会长廖庆富
致辞称：“烟台台商终于在烟
台有了自己的家，台商在大陆
兴业，远离家人和亲人，常有
一种外乡人的感觉，很需要一
个交流的场所，一方面交流彼
此的感情，另一方面凝聚大家
的力量，创造更大的商机。”

“烟台台商会馆的落成，
这不但是烟台台商的一大喜
事，也是台商在烟台发展的里
程碑。”廖庆富指出，今后，台
资企业协会也将凭借台商会
馆这个平台，将进一步扩大服
务范围，强化驻烟台商的归属
感，并借助台商会馆的优势资
源和优势品牌，搭建招商引
资，以商引智的新兴平台。”
（本报记者 王晏坤 李大鹏)

烟台市台湾同胞投资企
业协会会长廖庆富在致辞。
记者 王晏坤 摄

中国国民党荣誉主席吴伯雄：

希望增加烟台直飞台北航班
“各位台乡的乡亲，大家

好。”看到有台湾客家老乡，吴伯
雄在现场笑着用家乡话问好。

吴伯雄在讲话中提到：“今天
真是我非常好的因缘，首先要谢谢
烟台市政府，能够提供这么漂亮的
地方，给台商作为聚会联谊的一个
场所。我有看过很多台商会馆，但
这里环境清幽，明亮宽敞，将来借
着这个平台，台商朋友们可以多联
系，也跟政府部门多联系。我相信，
我们台商朋友一定是遵守法律、配
合政策投资创业。”

提到这几天来到山东的感
受，吴伯雄说，山东不但资源丰
富，而且是文化底蕴很发达的地
方，烟台这个城市充满魅力。

吴伯雄特别强调，今天是台
资企业在烟台的一个里程碑。
2008年金融风暴的时候，全世界
都受到压力，台湾也自然受到很
大的压力，但是我们采取了很多
正确的措施，其中两岸的经济合

作，是稳住台湾经济不会继续下
滑的重要因素。在当前世界的经
济情况下，我们尤其希望两岸在
共同面对这个危机的时候，优势
互补，共同度过所处的逆境。

“现在烟台直飞台北班机一

个礼拜5班，我觉得还是少了一点，
希望能增加航班，让同胞们来往更
加方便。”吴伯雄笑着说，“再次感
谢烟台各级领导，也在这里祝福烟
台的父老乡亲，兴旺发达。”

（本报记者 王晏坤 李大鹏)

会馆功能齐全，菜品偏重粤菜
随着烟台与台北空中航线

的开通，两地人员往来更加紧
密，各项交流合作不断扩大。为
使台胞来到烟台犹如回到家的
感觉，烟台市台办提出修建台
商会馆的建议，得到烟台市委、
市政府的积极支持。

据会馆副总经理林久彦
介绍，会馆由北京一家公司设
计，服务员的服装本打算用唐
装，后来觉得太板了，就换成
现代的中式衣服。会馆功能齐

全，有可供240多人集体就餐
的餐厅，并设有休闲茶室、休
息客房、会客室、会议室、酒
窖、健身室、休闲庭院、观光平
台等服务设施。

在会馆里，记者看到墙上
挂着不少台商企业的宣传相
框，配有企业照片和简介，像富
士康、台华食品公司都在其中。

据工作人员介绍，在菜品
的提供上，台商会馆以鲁菜和
粤菜为主，偏重粤菜。

格延伸阅读

4日上午，烟台台商会馆落成典礼暨剪彩仪式在烟台南山公园举行。 本报记者 王晏坤 摄

中国国民党荣誉主席吴伯雄在致辞。 记者 王晏坤 摄
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